



MAQUINARIA AGRICOLA

“Informe de Coyuntura del Mercado Argentino de Maquinaria Agrícola”

CLAVES Información Competitiva S.A.

Para la actualización trimestral de este informe de coyuntura y de otros mercados (+60) contáctese al +54 5272-2966.



Mayo 2016

Índice

- Breve Introducción
- Mercado Mundial
- Mercado Argentino
- Perspectivas

INTRODUCCIÓN

El mercado de las Maquinarias Agrícolas consiste en un conjunto de maquinarias utilizadas para la producción del sector agropecuario, siendo sus principales líneas de producción las cosechadoras, tractores, sembradoras, aplicadoras de químicos, acoplados, desmalezadoras, enfardadoras, embolsadoras, Implementos de labranza, secadores de granos, ordeñadoras y otras máquinas para tambos, equipos de riego, proveedores de partes para las máquinas agrícolas.

Estos últimos representan un importante segmento del sector debido a que parte de la maquinaria tiene ciclos de vida muy largos y de trabajo en condiciones de alta exigencia, con la consiguiente necesidad de este suministro de partes.

Se presentan diferenciaciones importantes en cuanto al tipo de empresas debido al tipo de producto agropecuario. Se observa una marcada relación entre los productos como las cosechadoras y los tractores con empresas multinacionales que han ido incrementando notablemente su tamaño en función de fusiones y desempeños de gestión global.

Debido a que existen líneas de alta estandarización, la escala alcanzada hace necesario tener visiones estratégicas muy claras en cuanto al nivel de diferenciación tecnológica y de costos con los cuales se debe competir en dichas líneas de productos.

Es de resaltar la importancia del dominio de las tecnologías agropecuarias más aptas para cada región geográfica para lograr la consiguiente adecuación de los equipos a esas condiciones. Los cambios que introdujeron los avances genéticos y de manejo de suelos, así como los desarrollos de referenciación geográfica con el auxilio de la electrónica y la telemetría, son otro importante factor de cambio del sector.

Dentro del conjunto de productos que conforman el sector, los principales bienes pueden clasificarse en cosechadoras, tractores, sembradoras, pulverizadoras e implementos:

Tractores: son maquinarias autopropulsadas que permiten la utilización de diversas herramientas y puesta en funcionamiento de otros equipos. El grado de modularización en el modo de producción es un aspecto central en la obtención de economías de escala, configurando un alto grado de concentración y transnacionalización. Las empresas nacionales fabrican vehículos que, en general, logran competir vía precio pero que no son tecnológicamente comparables con los comercializados a nivel mundial.

Cosechadoras: son equipos autopropulsados. Según el tipo de grano o cultivo por cosechar, se aplican cabezales especialmente diseñados para tal finalidad. Al igual que en el caso de los tractores, la producción de estos equipos se realiza condicionada al aprovechamiento de grandes economías de escala, logradas a partir de un proceso seriado de montaje. El mercado es dominado por las mismas firmas transnacionales que en el caso de tractores. Sin embargo, el grado de concentración es menor, permitiendo una mayor participación de empresas nacionales.

Sembradoras: pueden ser de siembra directa o convencional, de grano fino (trigo) o grueso (soja y maíz). Las economías de escala son menos significativas, la producción se realiza en